
07
中国贸易报 CHINA TRADE NEWS 编辑：郝昱 电话：95013812345-1030 myfalv@163.com 制版：王抒

2014年11月4日 星期二Meeting & Exhibition Review业内风云

■ 本报记者 兰 馨

近 日，PH Value 时 尚 第 一 汇 暨 中 国 国

际 针 织 博 览 会（以 下 简 称 时 尚 第 一 汇）在

上 海 新 国 际 博 览 中 心 落 下 帷 幕 。 这 是 中

国 国 际 针 织 博 览 会 与 全 球 时 尚 展 会 和 零

售 商 会 议 领 域 的 领 先 者—— 英 国 i2i 会 展

集团（以下简称 i2i）的合作，将展览更名为

PH Value 时尚第一汇暨中国国际针织博览

会 后（更 名 前 简 称 针 博 会）举 办 的 首 届 展

览。展览吸引了超过 150 个国际与国内品

牌参会。

双方合作后举办的展会展品品类扩展

到服装、鞋包、配饰等，强调品牌的展示和塑

造，品牌区内汇聚了来自中国内地、英国、法

国、意大利、比利时、荷兰、丹麦，以及中国香

港和中国台湾品牌参展。

展会极具吸引力

中方主办方之一的中国针织工业协会充

分发挥其专业优势，利用多年积累的买家数据

库为参展品牌提供服务，i2i 集团则与其在上

海、香港、新加坡、台北、首尔和东京的办事处

合作，利用合作伙伴的当地数据库资源，邀请

包括零售商、代理商和经销商来展会对接洽

谈，买家主要来自大型百货商场、购物中心、国

际连锁零售商、电商以及加盟代理商。

业内人士认为，针博会转身时尚第一汇

的变化，预示着针织行业的转型升级。

中国纺织工业联合会会长助理、中国针

织工业协会会长杨世滨表示，参加 PH Value

时尚第一汇是海外品牌进入中国的平台，也

是国际合作的新突破。

此次时尚第一汇不仅吸引国际一线大牌

参展，还通过展会将国际化服装流行趋势引进

了国内，这将有助于国内企业寻求更好的交流

与沟通。需要提出的是，本次时尚第一汇的参

展品类除服装外，还扩展到鞋包和配饰。

在展会现场，来自英国、法国、意大利、

比利时、荷兰、丹麦、西班牙以及中国内地、

香港和台湾等国家和地区的 86 个品牌。其

中，sarah pacini、jones+jones 等以女装和服饰

为主的欧洲品牌都是第一次亮相中国。

促进国际合作

有参展商表示，首次参加时尚第一汇，

希望通过参展找到中国的合作伙伴，提升设

计水平。本次时尚第一汇期间，组委会组织

了 10 场超过 15 个品牌参与的新品发布会。

其中，国际著名趋势研究机构 wgsn 还在现

场为展商与观众带来 2015 春夏男装和女装

流行趋势发布，东华大学和北京服装学院也

发布了 2015/2016 秋冬针织服装流行趋势。

上述业内人士表示，中国的针织品从内衣

到时尚化服装所经历的路程看，本土企业与品

牌的设计需求日益明显，消费者对于产品的优

化设计诉求不断加大，品牌迎合消费者诉求，

越来越重视品质、个性、风格及产品内涵。

据介绍，今年浙江桐乡首次组团参展，

规模为 1000 平方米，希望借助时尚第一汇的

平台，推广桐乡毛衫品牌。

展会期间，主办方还组织了以未来渠道

发展及营销模式的论坛，主题围绕买手和品

牌社会化营销来进行，主办方邀请国内外主

流买手店和研究机构参与讨论各项议题。

在业内看来，时尚第一汇除了帮助针织产

业集群加快转型升级、提供发展契机外，也为众

多服装品牌寻找市场机遇提供了新的平台。

针博会转身时尚第一汇 力促行业升级

■ 本报记者 叶灵燕

近些年，美容行业活力四射，呈爆炸式

大发展。但是，产品质量鱼龙混杂、从业人

员素质参差不齐等问题依然存在。

在日前举办的 2014 第二十五届中国北

京国际美容化妆品博览会（以下简称第二十

五届北京美博会）上，这些问题再次留给美

容类展会、行业人士很多思考。

展商：多！

美容行业非常活跃，第二十五届北京美

博会也从中受惠，现场人气旺、气氛热烈。

有意思的是，到场观众确实相当多，参展人

员也不少。

记者粗略地观察了一下，有些一个标摊

大小的展台后就有 6 位工作人员，有些两个

标摊大小的展台配备了 8 位工作人员，有些

为展台配备的工作人员用阵容“庞大”形容

也不为过。人多而展台面积却不大，许多参

展人员纷纷站在过道上开展工作。

记者在展会现场看到，参展人员不但数

量多，而且热情高涨。他们挤在不宽的过道

上，不停地大声招呼过往观众进展台参观，

并追着硬塞产品资料。遇此情况，绝大多数

观众会加速经过，有的甚至像躲瘟神一样避

着参展人员，只有一小部分观众会进展台参

观或拿上产品资料。

对于参展人员的过度热情，观众有意

见。“明眼人都能看得出来，他们过度热情是

为了多销售产品。为了追求可观的销售业

绩，对 观 众 热 情 无 可 厚 非，问 题 是 不 要 过

度。否则，适得其反，观众躲还来不及呢，更

别提买你的产品。”一位柴姓观众对《中国贸

易报》记者如是说。

观众柴女士从事美容工作多年，深谙行

业本质。她指出，美容行业属于服务行业，从

业者应该具备综合素质、考虑服务质量等，不

是只做会吆喝的销售人员。她还指出，厂商

投入大量的人力参展，说明重视展会，想达到

一定的参展效果。但是，也应该把握好不困

扰观众、不影响展会的一个“度”。

展品：杂！

在本届北京美博会上，美容仪器、美体

内衣、美容床、刮痧板、美甲用品、面部护理

产品等，优劣有别、从大到小、从昂贵到便宜

应有尽有。

有心的观众会注意到，展会出现了一些不

和谐的“杂音”。比如，有些展品随便定价，你

现在问是一个价，过会再问又是一个价。有些

展品标签、标志不清楚，来路不明。特别是去

皱、美白、抗衰老的产品或仪器等，新品层出不

穷，打出的广告语更是大放阙词，甚至有“一小

时童颜”等夸大宣传的说法。

“ 宣传、包装一下产品，这是营销的需

要。目前，美容行业市场竞争相当激烈，夸

大宣传大概是想引起更多人的关注。”对于

一些参展厂商的夸大宣传，北京紫杰商贸有

限公司一位不愿具名的工作人员给出了这

样的解释。

业内人士高洁在接受记者电话采访时

说，展 会 上 的 那 些 不 和 谐“ 杂 音”，正 反 映

出美容行业存在产品质量参差不齐、小作

坊泛滥等问题。对现今的美容行业而言，

少 点 浮 夸、多 点 务 实，很 有 必 要 。 政 府 应

该加强管理并出台一些行之有效的规定，

行 业 应 该 加 强 自 律、规 范 发 展，行 业 展 会

应 该 致 力 于 为 企 业 与 客 户 搭 建 完 善 的 互

通交流平台。

现场：乱！

异常活跃的美容行业、

急功近利的生产厂商、过度

热情的参展人员，使得第二

十 五 届 北 京 美 博 会 现 场 环

境乱糟糟。

究其原因，一是行业备

受瞩目，身为行业展的第二

十 五 届 北 京 美 博 会 吸 引 了

大量的展商与观众，现场环

境嘈杂、拥堵。二是各家参

展厂商，都带来了大量的产

品，除了展出一小部分外，

其 余 的 都 打 包 成 箱 堆 放 在

展台角落，以便现场销售。

另外，不少厂商还摆出了一

张或数张美容床，为现场观

众 做 脸 部 护 理 或 纹 绣 眉 眼

唇等，令偌大的展台显得杂

乱无章、拥挤不堪。三是众

多 参 展 人 员 肩 负 产 品 宣 传

推广员的使命，不管观众是

否需要，一味地向观众硬塞

产品资料，造成大量资料成

了无效废纸，被观众随手扔掉，使得地面一

片狼藉、脏乱不堪。

除了观众，有些展商对造成地面脏乱也

有不可推卸的责任。记者在艾魅丽展台看

到，一美容师一手用绣眉针给一观众绣眉，

另一手自然而然地将擦掉多余色料的纸巾

扔在地上。废纸巾散乱丢弃一地，无干净、

卫生可言。

对此，观众柴女士颇有微词。用她的

话说：“ 现场环境脏乱差，显得展会服务不

到位、现场人员素质偏低。好的现场环境

可以体现主办方的管理水平，反映大家的

自我约束力，并能够营造良好的沟通交流

氛围。作为展会各方利益主体，无论是主

办方还是展商、观众等都应该自觉地维护

好现场环境。”

第二十五届北京美博会办展质量值得思考

会展观察

本报讯 社会责任不仅是一个企业发

展的必要条件和生存保证，同时对于树立企

业良好的社会形象做出不可估量的贡献。

为此，2014 年广东省社会责任研

究会年会暨第七届中国·南方企业社会

责任论坛于近日在仲恺农业工程学院举

办。年会上，广东省社会责任研究会会

长、教授、博士生导师黎友焕博士作《广

东省社会责任研究会 2014 年工作报

告》，还就广东省社会责任研究会理事会

成员作了补选，并对2013年广东省社会

责任研究年度优秀成果奖颁奖。

会议公布了“2013 年度中国上市

公司社会责任建设 100 强”和“2013 年

度广东省上市公司社会责任建设 20

强”名单并颁奖。另外，会议期间举办

了中国·南方企业社会责任论坛，分为

主题报告和经济学家与企业家圆桌互

动两个环节。广东省社会责任研究会

副会长，五邑大学副校长、教授卢坤建

博士做了“公共管理视角下的社会责

任体系建设探究”主题发言。广东省

社会责任研究会副会长，华南师范大

学博士生导师林勇教授做了“经济发

展与企业承担社会责任的方法方式”

的主题发言等。参会人员踊跃提问，

现场气氛十分活跃。 （静 安）

业内通告

中国·南方企业社会责任论坛召开

企业社会责任任重道远

本版话题

本报讯 近日，在梅赛德斯—奔

驰中国国际时装周期间，由中国服装

设计师协会和乔丹体育股份有限公司

共同主办的“乔丹杯”第九届中国运动

装 备 设 计 大 赛 决 赛 暨 乔 丹·尹 鹏

2016S/S 流行趋势发布在北京举办。

“乔丹杯”第九届中国运动装备设

计大赛以“激情·喝彩”为主题，呈现了

乔丹体育为 2014 年度盛大体育赛事

释放的热情与诚意。在参赛作品中，

来自天津科技大学的张新杰以缤纷对

撞的色彩表现了当下流行的印花，非

常新颖；江西服装学院的陈倩以“动力

十足”的男装表现了世界杯的激情，黑

白红的经典搭配让人印象深刻；北京

服装学院的郝真以中国传统五行为基

础，展现了另类运动感的女精灵形象，

独辟蹊径；培娜工作室的夏免的“律

动”系列，表现了街头感十足的律动晨

光，滑板、围巾等配饰非常引人注目。

在运动鞋的设计中，内蒙古师范大学

国际现代设计艺术学院的郭倩文以美

国队长为灵感，用金属按钮、星标图案

等形式组成未来感的运动鞋；西安工

业大学的黄焯宏以五星巴西为参照设

计的桑巴篮球鞋系列，立意非常特别。

在金顶奖设计师王玉涛领衔的评

委经过初评和终评之后，最终入围决

赛的 20 组优秀运动装设计作品和 20

组运动鞋设计作品角逐本届大赛鞋服

类的金、银、铜奖。获奖选手将会得到

乔丹体育的签约设计师机会，在乔丹

品牌继续追逐自己的设计梦想。

（王伟亚）

“乔丹杯”运动装备
设计大赛奖项揭晓

本报讯 随着冬季临近，为支援

贫困的中国西部地区，励展博览集团

全球员工共同参与了为贫困儿童购买

新衣的捐款活动，这是 2014 年励展慈

善计划中的主要活动之一——“把爱

送给孩子们”行动。此次捐赠活动是

继今年年初励展赞助一场慈善高尔夫

球活动，为上海贫困社区募集了超过

65 万元开展的。“把爱送给孩子们”行

动 是 励 展 与 香 港 苗 圃 行 动（Sowers

Action）——一个致力于促进中国农

村教育援助的非营利慈善机构携手共

办。这一行动的目的是向云南省昭通

市的学龄儿童捐赠温暖的羊毛外套，

该 地 区 在 今 年 8 月 遭 遇 一 场 严 重 地

震，导致 600 多人死亡、近 2000 人受

伤。一旦冬季来临，昭通将迎来 1 至

12 摄氏度的低温，而这里的许多居民

都较贫穷，只有靠单薄的衣裳过冬。

此次行动，包括励展北京、上海、

深圳和郑州办事处以及励展中国国际

销售部的员工，励展全球管理团队成

员共同参与捐助了 458 件衣服，合计

5.496 万元。 （庞海虹）

励展践行企业社会责任

■ 本报记者 周春雨

2014 年青岛世界园艺博览会（以下简称

2014青岛世园会）再为青岛的国际影响力加分。

近日，以“ 让生活走进自然”为主题的

2014 青岛世园会落下帷幕。这是青岛继举

办 2008 年奥林匹克运动会奥帆赛（以下简称

青岛奥帆赛）之后，时隔 5 年，再次承办的国

际大型会展活动。

就在 2014 青岛世园会闭幕前夕，由加拿

大花园协会主办的“花园无极限国际会议”、

“北美花园旅游会议”组委会，为青岛世园会

出色的策划、组织和运营，颁发国际花园旅

游奖年度最佳展会奖。

国际园艺生产者协会（AIPH）秘书长提

姆·布莱尔克里夫在得知青岛世园会获得国

际花园旅游奖后表示：青岛世园会此次荣获

年度最佳展会，进一步显示了全球园艺界对

青岛世园会的肯定。

需要提出的是，青岛世园会尝试商业化

运营，与中青旅博汇会展运营管理有限公司

（以下简称中青旅博汇）合作，以购买专业化

服务运营世园会项目。

探路商业化运营

2014 年青岛世界园艺博览会执行委员

会副秘书长朱悦涛接受记者采访时表示，与

中青旅博汇的合作，是青岛世园会的一次创

新性尝试。

青岛世园会的做法，也是截至目前为

止，我国承办世园会的一次创新。

据朱悦涛介绍，在青岛世园会的运营

上，青岛地方财政不直接投入资金，而是成

立了国有独资的青岛世园（集团）有限公司，

所需资金全部通过市场化方式解决，世园区

内工程项目实行招投标制，由具备资质的企

业承包建设。

青岛世园会商业开发借鉴了奥运会的市

场开发模式，凭借青岛世园会的品牌价值，吸引

了中国太平保险、青岛银行、山东航空公司等20

多家企业签约赞助，赞助总金额达3亿元。

朱悦涛认为，青岛世园会市场开发的关

键，在于知识产权保护环境日臻完善。随着

2008 北京奥运会的举办，我国政府和民众的

知识产权意识有了很大提升，尤其是法律手

段、规则措施的逐步完善，为企业提供了公

平竞争的氛围和基础，也使得企业愿意花大

价钱投资世园品牌。在朱悦涛看来，承办世

园会的创新，是将市场开发手段运用到城市

资源的管理运营上，而不是简单的投资。此

外，政府须具有服务意识，转变职能，才能发

现市场机会并用好社会资源。

购买专业化服务

在 2014 青岛世园会闭幕式上，国际园艺

生产者协会（AIPH）主席维克·克朗为青岛

世园会颁发了国际园艺生产者协会金奖牌，

以及国际花园旅游奖 2014 年年度展会奖两

个奖项。

维克·克朗表示：“举办（A2+B1）此类规

模的展会并非易事，既需要有梦想，更需要

全情投入、事无巨细、付出更多的努力。本

届世园会的组织工作非常庞杂，青岛成功完

成了这一任务。”

“为青岛世园会提供专业化服务，执行

力与团队的素质很重要。”中青旅国际会议

展览有限公司（为中青旅博汇的经营方）高

级副总裁郭俊华接受记者采访时强调。

据介绍，中青旅博汇承接 2014 青岛世界

园艺博览会主题馆 1、2、3 号馆的整体运营以

及 3 号馆国际竞赛的招展组织。作为国际园

艺生产者协会的规定项目，国际竞赛是世园

会的重要赛事。

在为期 6 个月的会期内，中青旅博汇举办

了牡丹竞赛、插花花艺竞赛、洋兰竞赛、肉质多

浆竞赛等 10 项室内竞赛的策划、招展、评审、

颁奖活动，组织近 4000 多件国内外参赛作品，

接待参赛方单位及参赛人员 1500 多人次。同

时，还组织了114个室外展园评审等工作。

此次中青旅博汇的专业化服务及组织

国际竞赛的能力，被青岛世园会的主办方、

国家林业局、中国花卉协会等机构认为本次

国际竞赛的组织是历届世园会以来的创举，

对世园会的举办具有里程碑意义。

会展的倍数效应

2014 青岛世园会，是首次在中国沿海城

市 举 办 的 具 有 山 地 特 色 的 世 界 性 园 艺 展

会。青岛世园会还在世园会历史上首创了

展示竹类植物的专类馆和展示“海底森林”

的海洋馆。

根据统计显示，青岛世园会在开园的半

年中，累计入园游客 400 余万人，主题馆、植

物馆、园艺文化中心等展示性场馆累计接待

游客约 900 万人次。

如果说，2008 年青岛奥帆赛展现的是南

部的海滨美景，2014 年的青岛世园会则展示

的是青岛北部的生态区。作为将永久保留

的世园会址，依托青岛北部的崂山风景区而

建，其“城市生态化”和“生态城市化”的理

念，是青岛市政府的城市规划战略。

朱悦涛表示，举办世园会给青岛带来的

价值，并不局限在吸引了多少客流，能有多

少门票收入。更重要的是为青岛带来了一

种新的城市管理理念，就是充分运用市场手

段，完成社会资源的配置。

根据青岛市的规划，今后将放大世园效

应，规划建设世园生态新区。发挥世园会在

优化区域布局、统筹城乡发展、建设生态文明

方面的带动作用，按照“投入在园内、效益在

园外”和“立足眼前建世园、着眼长远建新区”

的战略思路，在世园会园区及其周边规划 194

平方公里的世园生态新区。青岛市政府将世

园生态新区与西海岸新区、蓝色硅谷、新机场

列为统筹城乡发展的四大重点区域；新一轮

城市总体规划将世园生态新区与红岛经济

区、中德生态园列为三大重点战略地区。

朱悦涛表示，2008 年奥运会让世界认识

了“帆船之都”青岛，2014 世园会则为“城市

升级”更近一步。

青岛世园会商业运营探路：政府购买专业化服务

在第二十五届北京美博会上在第二十五届北京美博会上，，一美容师正在给观众纹一美容师正在给观众纹

眉眉，，其身旁的地上丢弃着大量废纸巾其身旁的地上丢弃着大量废纸巾。。


